

L'Illustrissime et Révérendissime
Elzéar-Alexandre Cardinal Taschereau

In memoria æterna...

L'Eglise et la patrie canadienne pleurent.

Bien que malade depuis de longues années, on le savait toujours là, dans son palais, le vieux cardinal ; les amis, les intimes pouvaient le voir ; et de temps à autre les fidèles mêmes, agenouillés sous sa bénédiction, pouvaient contempler encore ses traits augustes qui s'imprénaient d'un plus grand calme toujours à l'approche du soir.

Maintenant, c'est fini ; il dort le grand sommeil de la tombe ; ses yeux fermés s'ouvrent à une autre lumière.

*Le Cardinal Taschereau fut un homme parfait : il a réalisé l'idéal de la sainteté. On sentait, en l'approchant, qu'on était en présence d'un prêtre de vie toute céleste—*conversatio nostra in cælis est* ; — ses paroles respiraient une sagesse supérieure ; ses œuvres portaient le cachet divin.*

Héritier d'un grand nom, il devait le couvrir encore de plus de gloire et l'illustrer pour des siècles. Il n'est pas allé aux honneurs ; les honneurs sont venus à lui. Mais, sous la pourpre même, il garda toujours la modestie, la simplicité que l'on avait admirée dans le jeune séminariste. Sa figure était imposante à force de calme et d'auguste dignité. Il n'était pas froid, — tous ceux qui l'ont connu l'ont aimé et peuvent dire l'infinie tendresse de son cœur, — mais il était serein ; ses traits de vieillard, finement encadrés de cheveux blancs, reflétaient la paix que son âme puisait dans une harmonie intime avec son Dieu.

.. Ses obsèques ont ressemblé presque à un triomphe. Les cloches de la Basilique, dans leurs tant vieilles tours, sonnaient pourtant le glas funèbre ; mais, je ne sais, à travers leurs vibrations, nous arrivait comme un écho des fêtes d'antan, comme un lointain prélude des harmonies de là-Haut.

Qu'il repose en paix !

FR. A. H. BEAUDET.